

Neuheiten aus Rottenburg

Erweiterte Steuerungslinien und vergrößertes Sortiment

Mit umfangreichen Neuerungen wartete Somfy zur R+T 2000 in Stuttgart auf: Der Hersteller zeigte in Deutschland erstmals seine moderne Steuerungslinie für Rolläden bzw. Markisen „Inteo“, die Antriebsreihe „Ipso“ sowie die Garagentorantriebe und Gurtwickler, eine kürzlich vorgenommene Sortimentserweiterung. Auch Innovationen aus dem Bereich „innenliegender Sonnenschutz“ wurden dem Fachpublikum auf der Messe vorgeführt.

Die neue „Inteo“-Produktreihe entspricht den Endverwenderwünschen nach unkomplizierter Bedienung: Sie ist nach dem Motto „eine Taste, eine Funktion“ konzipiert und integriert sich optimal in den Wohn- und Arbeitsbereich. Das Steuerungs-Programm bietet für jedes Trägerprodukt die richtige Lösung. Aufgrund ihrer Stecktechnik sind die einzelnen Steuerungen schnell und problemlos montiert. Dabei sind drei verschiedene Installationsarten möglich: Uno (bewährte Einzelsteuertechnik), IB (Ansteuerung mehrerer Behänge von einer zentralen Bedienstelle über eine Somfy-Busleitung) und RTS (Funktechnologie).

Mit „Telis RTS“ kommt eine Fernbedienung für Markisen und Rolläden auf den Markt, die als 1- oder 4-Kanalsender Befehle über Funk überträgt. „Soliris RTS“ heißt die funkgesteuerte Wind- und Sonnenautomatik für Markisen. Sie besteht aus einem Steuersystem mit Lichtsensor und ist mit den Fernbedienungen „Telis RTS“ und „Telis Soliris RTS“ kombinierbar. Ein leicht zu programmierender Timer für Rolläden ist unter der Bezeich-



Rolladenantrieb „Ipso RTS“
Bild: Somfy

nung „Chronis RTS“ erhältlich. Diese Zeitschaltuhr gibt es neben der Funktechnik-Ausführung auch als Uno- und IB-Version. Mit dem Einzelschalter „Inis Uno“ bzw. dem Doppelschalter „Inis Duo“ kann der Fachhandel seinen Kunden eine Basis-Version zur komfortablen Bedienung der Rolläden und Markisen anbieten. „Centralis RTS“ ist ein Wandsender für Rolläden und Markisen. Unter dem Namen „Eolis RTS“ gibt es die Windautomatik, die bei starkem Wind den Einfahrbehl per Funk aussendet.

Rolladenantrieb „Ipso RTS“

Bei der Entwicklung der „Ipso“-Reihe hatte Somfy das zunehmend geforderte Komplettsystem „motorisierter Rolladen“ im Blick: „Ipso“-Antriebe werden direkt beim Hersteller von Rolläden und Fensterrahmen in die Trägerprodukte integriert. So kann der Fachhandel den Wünschen seiner Endverwender-Kunden künftig noch besser entsprechen. Schon in der Werksmontage werden die Endlagen eingestellt und damit die Installation und auch die Wartung erheblich vereinfacht. „Ipso“ stoppt durch den Anschlag

des Rolladens, also sobald der Rolladen vollständig hochgezogen oder heruntergelassen ist. Der Antrieb kompensiert auf diese Weise auch Schwankungen in der Rolladenlänge, die durch große Hitze oder Kälte entstehen können. Ein sanfter Halt des Antriebs ist nach Herstellerangaben garantiert, wodurch der Rolladen geschont wird. „Ipso“ ist als RTS-Ausführung ebenfalls mit einer Funksteuerung sowie einem im Antrieb integrierten Funkempfänger erhältlich und bietet sich damit besonders für Modernisierungen an. Der „Ipso RTS“ wurde auf der R+T mit einem Innovationspreis ausgezeichnet.

Fast so unkompliziert wie eine Glühlampe läßt sich der neue Rolladenantrieb „LT 50 RTS“ anschließen: Ein Funkempfänger ist bereits im Antrieb integriert, so daß bei der Montage auf sonst nötige Verdrahtungen verzichtet werden kann. □

Somfy GmbH
72103 Rottenburg
Telefon (0 74 72) 93 00